
 En réponse aux déclarations liminaires de la CGT FinanceS et de Solidaires, le Président a précisé que la
fongibillité des comités techniques locaux (CTL) et des CHSCT était positive. En effet, plusieurs thèmes
sont souvent évoqués dans ces deux instances. 

Cependant, nous pensons que les thèmes abordant les conditions de travail des
agents, ainsi que les budgets alloués au CHSCT doivent demeurer séparé du CTL
afin de privilégier la santé et la sécurité des agents. Comme nous le rappelons
très régulièrement au sein de cette instance, le budget du CHSCT doit être
utilisé  conformément  à  la  doctrine  du  CHSCT.  Nous  craignons  qu'en  cas  de
fusion des instances, le budget soit confondu avec celui de la DDFIP qui se réduit d'année en année.

Sur le débat CAP 2022, le président a souligné que les pistes qui ont été evoquées par le directeur
général ne sont que des pistes DGFIP. Les conclusions du rapport CAP 2022 n'étant pas connues à ce jour.

I – Approbation des procès verbaux (PV) de la précédente séance.

Suite à un retard de l'administration, le rapport de la séance du 19 mars 2018 n'a pas pu être approuvé.

II – Rapport des exercices d'évacuation

La  lecture  des  rapports  d'exercices  d'évacuation  montre  qu'il  demeure
toujours des remarques concernant les mesures de sécurité (fermetures de
portes de bureaux, rassemblement groupé afin de faciliter les opérations de
comptage,,,). Une note sera diffusée à l'ensemble des agents afin de rappeler
les principales consignes de sécurité. 

L'alarme du site de la trésorerie de Joigny sera remplacée par celle de l'ancien SIP/SIE d'Avallon. Dès
lors que cette opération sera faite, un exercice d'évacuation pourra être fait sur ce site.

L'ensemble des remarques mentionnées sur les exercices d'évacuation sont soit solutionnées à ce jour ou
en cours de réalisation (attente de devis notamment).

L'administration a présenté les fiches mises en place pour chaque site. Elles sont alimentées par les
comptes rendus de visite de sites (ISST ou CHSCT), les exercices d'évacuation, le DUERP et le PAP). Ces
documents de suivi ne sont servis que par la DDFIP et le CHSCT. Dès que les travaux seront réalisés,
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elles seront annotées du service fait.

Un point sera fait avec la direction sur le contenu de chaque fiche.

III-  Réponses aux rapports de visites de sites de l'ISST

Les  travaux ou modifications  à  effectuer  suite  aux  visites  de  l'ISST sont  incluses  dans  les  fiches
d'intervention des différents sites.

A  la  demande  de  la  CGT  Finances,  l'administration  précisera  l'origine  de  la
demande  pour  chaque  intervention  dans  les  différents  sites.  Cette  précision
facilitera les opérations de suivi des différents intervenants.

L'ISST a précisé que l'administration devra continuer à répondre à ses observations sur les rapports
qu'il émet.

IV -  PAP DIRCOFI et suivi du PAP 2018

Les problèmes rencontrés par les collègues de la DIRCOFI sont essentiellement des sujets liés au travail
en dehors du bureau et n'impactent pas le PAP de la DDFIP 89.

Concernant le PAP 2018 de la DDFIP 89, l'administration a précisé qu'un suivi d'étape sera effectué lors
du prochain CHSCT qui aura lieu au mois d'octobre.

V -  Point sur les travaux

CFP du quai de Nancy à Sens     :

Le directeur des services techniques de la ville de Sens est venu faire un compte rendu des opérations en
cours sur le site du quai de Nancy à Sens.

Le 12 avril 2018, un bureau d'étude certifié a posé des capteurs sur la partie du bâtiment qui est en
porte à faux. Ces capteurs sont installés pour une durée de trois mois. Les capteurs télétransmettent les
données au bureau d'étude en temps réel. Les premiers points d'étape ne signalent aucun mouvement du
bâtiment.

Le 21 juin prochain, le bureau d'étude rendra son rapport
sur  la  radiographie  du  bâtiment  à  la  ville  de  Sens.  En
toute transparence, la ville de Sens le transmettra à la
DDFIP 89. Cette radiographie permettra d'établir que le
constructeur  a  respecté  les  normes  de  ferraillage
pendant les travaux.

Si le rapport conclut que le bâtiment a été correctement construit, la ville de Sens fera réaliser très
rapidement des travaux de consolidation de l'avancée du bâtiment en faisant édifier des poteaux de
soutènement et en réalisant un ragréage dans les bureaux concernés. Le chantier devrait être livré à
l'automne prochain.

VI -  Dossier de présentation SIRHIUS



L'administration a présenté la fiche d'impact concernant la réforme de la gestion des RH.
On  ne  peut  que  déplorer  que  cette  démarche  nationale
fragilise les relations agents  /  ressources humaines.  Dans
chaque  direction  les  agents  sont  en  relation  avec  des
collègues qu'ils connaissent et qui répondent rapidement à
leurs demandes. Qu'en sera-t-il dans l'avenir ?

Concernant les  problèmes de la nouvelle application, l'administration pense qu'il s'agit de « bugs » de
démarrage qui devraient rapidement disparaître.

A la fin du mois de mai,  lors du basculement d'Agora vers SIRHIUS, les collègues ne pouvaient pas
connaître leur crédit horaire. Pour les collègues dont le crédit horaire était supérieur à 12 heures, la CGT
Finances a demandé à l'administration qu'elle ne pratique pas l'écrêtement car il était difficile d'évaluer
précisément son crédit. L'administration va étudier la demande. Elle souhaite évaluer le nombre d'agents
concernés.

VII -  L'examen des fiches de signalement

L'administration  a  présenté  5  fiches  de  signalement.  4  ont  donné  lieu  à  une  lettre  de  rappel  des
obligations aux contribuables.

VIII – Fiches accidents

Un accident de service a eu lieu. Après étude en séance, aucune modification des locaux n'est prévue. La
chute de l'agent n'est pas due à un défaut de construction du bâtiment.

IX -  Fiches navettes

Les fiches navettes qui sont parvenues à l'assistante de prévention ont été transmise à la BIL pour suite
à donner.

Le  secrétariat  général  étudie  la  possibilité  d'informatiser  les  fiches  navettes  afin  de  faciliter  leur
traitement et leur suivi.

X -  budget

Au cours de ce CHSCT, les actions suivantes ont été décidées :

Remplacement des détecteurs ioniques par de nouveaux détecteurs aux normes, acquisition de trousses
de secours pour les collègues itinérants, acquisition d'un miroir de circulation pour la sortie de la DDFIP,
acquisition de différents matériels sur prescription médicale, acquisition de rehausseurs d'écrans pour
les collègues en ayant fait la demande, installation d'une main courante et de stores
au  CFP  d'Avallon,  acquisition  de matériels de sécurisation, mise à jour des plan
d'évacuation  pour  les  locaux  le nécessitant.

Enfin,  il  a  été  décidé  d'acquérir  une centaine  d'écrans  d'ordinateurs  22'  pour
remplacer  les  doubles  écrans.  Il  est conseillé,  pour  les  agents  qui  travaillent  sur
double  écran,  d'avoir  des  écrans  de même dimension.



Après réflexion, et en l'absence d'actions importantes à mener avant la fin de l'année, la CGT Finances a
voté « pour » en précisant qu'il s'agissait d'un financement à titre d'exemplarité mais que ces achats ne
devraient pas se présenter tous les ans. En effet, c'est à l'employeur de fournir le matériel nécessaire à
ses employés pour effectuer le travail demandé. 

Il  ne  nous  paraissait  pas  sensé  de  rendre  des  crédits  en  fin  d'année.  Le  reproche  effectué  à
l'administration est son absence régulière d'investissement. Elle nous a expliqué que cette année, elle
était  obligée  de  financer  des  unités  centrales  pour  le  passage  sous  windows  10  en  début  d'année
prochaine.

XI -  Questions diverses

-  Lors des débats  sur  les crédits d'investissements,  nous avons évoqué l'état
dégradé de certains matériels de travail (notamment les sièges) des collègues.
L'administration nous a répondu qu'elle ne cherchait pas à faire des économies
sur le dos des agents. Si des équipements sont en mauvais état, il convient de
faire remonter les besoins aux chefs de services pour transmission à la direction.

- D'ici la fin de l'année, les membres du CHSCT seront formés à la lecture des DTA.

- Une étude est en cours pour l'insonorisation du hall d'accueil du CFP d'Avallon. Les nuisances ont été
constatées, il s'agit maintenant d'apporter une solution pérenne à ce problème.

-  L'ordinateur  du  CFP  de  Sens  destiné  aux  usagers  devrait  être  prochainement  déplacé.  Il  est
actuellement situé près d'une entrée de box de réception dont il gêne l'accès.
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